

Zeitschrift: Magglingen : Monatszeitschrift der Eidgenössischen Sportschule
Magglingen mit Jugend + Sport

Herausgeber: Eidgenössische Sportschule Magglingen

Band: 51 (1994)

Heft: 1

Vorwort: 50 Jahre!

Autor: Altorfer, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ESSM-Jubiläum

50 Jahre!

Hans Altorfer

50 Jahre! Wir haben soeben das Jubiläumsjahr der Eidgenössischen (Turn- und) Sportschule Magglingen begonnen. 1944–1994: Was ist nicht alles passiert in diesen Jahren, mit dem Geburtstagskind selber, mit dem unmittelbaren Umfeld, mit der Schweiz und mit der Welt. Die heutige ESSM trägt einen anderen Namen als vor 50 Jahren, als sie auf den Namen ETS getauft wurde. Sie ist enorm gewachsen. Sie hat sich erstaunlich verändert, aber älter ist sie eigentlich nicht geworden. Sie ist noch so jung, dynamisch und entwicklungsreich wie vor 50 Jahren.

50 Jahre!? Diese durch unser Dezimalsystem gewichtige Zahl, vor allem wenn es um Jahre geht, reizt zu Fragen, ruft nach Bilanzen, fordert zum Nach- und Überdenken auf. Wieso ist diese Schule überhaupt da? Warum in dieser eigenartigen Form der Mehrfachaufgaben? Was ist ihre nationale Bedeutung? Welche Rolle spielt sie eigentlich im Schweizer Sport? Blick in die Vergangenheit und Standortbestimmung sind die zwei üblichen Themen bei Jubiläen.

Wie aber steht es mit der Zukunft? Wird die ESSM auch in weiteren 50 Jahren wieder feiern können? Welches werden dannzumal ihre Ausrichtungen sein? Die Zukunft zu beurteilen ist schwierig. Wir diskutieren laufend über sie. Und die nahe Zukunft muss jeden Tag, neben der Gegenwart, immer wieder neu bewältigt werden.

50 Jahre. Es wird einiges los sein. Die ESSM hat bereits Ende des Jahres ein einheitliches visuelles Gewand bekommen: Die neuen Anschriften von Gebäuden und Anlagen tragen unser Signet, unseren Schriftzug und unsere Hausfarbe. Das haben wir uns selbst zum Geschenk gemacht. In etwa einem Monat werden die PTT ihre neuen

Briefmarken präsentieren. Darunter wird auch eine sein, die unserem Geburtstagskind gewidmet ist. Es entstehen zwei wichtige Bücher: ein neues Fotobuch und die Geschichte der Sportschule Magglingen, die viele Fragen Richtung Vergangenheit beantworten wird. Am 13. Mai, dem grossen Festtag, sollen beide präsentiert werden. An diesem Tag werden sich in Magglingen wieder einmal die Repräsentanten des Schweizer Sports einfinden, zusammen mit Leuten, die mit der ESSM enger verbunden sind. Wir erwarten gegen tausend. Es wird ein grosser Tag werden! Vielleicht wird dann auch schon das neueste Bauwerk zu bewundern sein: Dank der Hilfe von Sponsoren – wieder einmal! – können wir ein Amphitheater realisieren, eine Einrichtung, die schon auf den ursprünglichen Plänen zu finden ist, aber nie gebaut werden konnte. Im September führen wir das traditionelle Magglinger Symposium unter dem vielsagenden Titel «Sport in unserer Kultur» durch. Es dürfte Ausstrahlung für unsere zukünftige Arbeit haben. Und

schliesslich haben wir, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, sicher auch ein Geburtstagsfest verdient. Wir wollen Ende Jahr ein besonderes ESSM-Fest feiern.

50 Jahre! Das Jubeljahr wird viel zu tun geben. Aber Geburtstage sind ja etwas Gefreutes. In diesem Sinne wollen wir auch dieses besondere Jahr beginnen und dann gestalten. Uns mit Ihnen freuen, dass es diese ESSM gibt, dass sie anerkannt und beliebt ist, dass sie in der Wertbilanz des gesellschaftlichen Lebens auf der positiven Seite steht und dass wir, die hier Arbeitenden, dazu unseren Anteil beitragen dürfen.

Viel Glück zum Geburtsjahr! ■



Das erste Signet, entworfen von A. Diggelmann.

